

CD VILLENAUXE LA GRANDE

Un vendredi olympique...

La vie à défendre

Syndicat
CFTC
du
Ministère
de la
Justice

Libre
indépendant
et
constructif

<http://www.cftc-slj.fr>
secretariat@cftc-slj.fr

06.61.18.34.80
06.99.34.31.77



Nous sommes en milieu d'année 2024 et notre CP euh... pardon CD a compté une série d'incidents, ce vendredi, augmentant les statistiques..

#1 Villenauze vue d'en haut...

Pour commencer l'après-midi en douceur, 2 de nos PPSMJ, fraîchement arrivées, ont décidé de s'initier à l'escalade, en montant sur le toit du préau de la promenade du C. Pensant exprimer ainsi leurs mécontentements de leurs arrivées au CD et afin de demander leurs transferts.

Nous soulignons que parmi les deux énergumènes, nous avons le détenu (L) qui dès son arrivée, fut placé directement à l'isolement, pour en sortir quelques jours plus tard afin de retrouver une détention classique...

Après tout, pourquoi faire simple quand on aime compliquer les choses !

Cependant l'incident orchestré par ce fouteur de trouble, a mobilisé l'intégralité des agents et a paralysé notre établissement pendant quelques heures...

Grâce à l'implication de tous les agents tous corps confondus, cet incident fut canalisé puis maîtrisé par l'équipe des ERIS de PARIS.

#2 Le lancé de poids...autrement dit : « les projections »

Rajoutons à cette journée, les projections qui sont devenues une discipline olympique. Visiblement celles de ce même jour, le « vendredi olympique » qui étaient programmées à destination du bâtiment B, ont fait un FLOP TOTAL grâce à la réactivité du mirador et surtout de la GENDARMERIE présente sur place pour circonscrire les alentours de l'établissement. Les collègues GENDARME ont pu mettre fin à ce sport devenu trop courant ces derniers temps.

Les trois athlètes rudement entraînés ont fini en garde à vue. Les agents ont également récupéré les colis, en cours de promenade ainsi que dans les zones neutres. (bravo) Pourtant l'installation de filet antiprojection ferait simplement l'affaire... pas faute de l'avoir demandé à la DI lors de notre déplacement.

Continuons...

L'équipe des ELSP qui rentrait d'un transfert, devant « la situation de crise », ne s'est pas fait attendre pour se rendre disponible immédiatement et pour assister leurs collègues. Des changements de cellule en urgence pour pouvoir placer les 2 PPSMJ dans des cellules avec des passes menottes. (dans un quartier disciplinaire plein à craqué)

Ce ne fut sans difficulté et notamment grâce à la présence du BGC de roulement (T), très souvent présent pour les agents, qui a su faire preuve de professionnalisme, en mettant à bon escient son expérience pour gérer de cette journée « gymnastique » (déploiement d'une équipe d'intervention armée, sortie des sports, mutations, mises en prévention etc...)

(et on continue, la suite s'est juste après...)

La vie à défendre

Syndicat
CFTC
du
Ministère
de la
Justice

—
Libre
indépendant
et
constructif

<http://www.cftc-slj.fr>
secretariat@cftc-slj.fr

06.61.18.34.80
06.99.34.31.77



Un vendredi olympique ... (la suite c'est ici...)



#3 une morsure clairement dans le but de mutiler...

Pour finir ce vendredi palpitant...

Lors de la distribution du repas au quartier disciplinaire, là où les punis se sentent finalement plus chez eux que nous chez nous en bloquant « le mitard », celle du fugitif (A) ne s'est pas déroulé aisément. En effet, se sentant en toute-puissance malgré son isolement disciplinaire, ce dernier juge ne pas avoir à écouter et respecter les injonctions données par la collègue porteuse du bouclier et celui-ci se paie même le luxe de tenter de la frapper.

L'intervention des collègues en appuie ainsi que la présence du Brigadier Chef ont permis de mettre fin à l'incident, mais non sans conséquence puisque lors de la maîtrise, la personne détenue (A) réussie à saisir un collègue à la jambe pour le mordre jusqu'au sang. *Morsure qui est clairement est faite pour mutiler.*

Nous souhaitons un prompt rétablissement et saluons notre collègue « C » qui a déjà repris son service depuis lundi.

Nous demandons que les extractions et transferts soient réduits comme se fut auparavant, durant les périodes estivales, afin d'utilisant les **ELSP** à bon escient.

La **CFTC SLJ** tient à remercier et féliciter **l'intégralité des agents tous corps confondus** pour leurs professionnalismes et bienveillances malgré des difficultés rencontrées.

Toutefois, nous rappelons *encore une fois* qu'un Centre de Détenion doit accueillir les condamnés d'un an et plus considérés comme présentant les perspectives de réinsertion les meilleures. A ce titre, les **Centres de Détenion** ont un régime de détention principalement orienté vers la resocialisation des détenus.

En effet, nous accueillons des pensionnaires de plus en plus demandeurs, exigeants voir même violents ou encore d'autres qui seraient plutôt orientés sur de la psychiatrie.

Ces profils sont peu en phase de ce que l'on attend d'un CD.

Une grande partie des profils de notre **CD** est à revoir dans ce cas, des petites peines pour la plupart, avec de multiples ouvertures à 2 agents, parfois même avec gradé...

Il serait aussi temps de lever le pied sur les arrivants, malgré le grand nombre de disciplines nous n'avons plus de place pour les JO Villenauxoise ...

Merci d'enfin, vous intéressez à nous...

Dans ce Centre de Détenion au fin fond de la DI, tenu par des agents à bout de souffle, avec un pronostic de moins 13 pour octobre. (nous parlons bien d'agent, non pas de °C)

A bon entendeur!



Le Bureau Syndical CFTC
LIBRE JUSTICE

Villenauxe-la-Grande, le 05/08/2024